

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Paiza, trimestre. 3 .

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Publicación

A los señores suscriptores á precios especiales.
Reservas á 0'25 pesetas literas.

No se devuelven los periódicos

Año VIII.—Núm. 1.334

Castellón.—Lunes 29 de Octubre de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 28

Vivir de ilusiones

El Sr. Silvela no se resigna con la pérdida de la Jefatura del partido de la Unión conservadora y quiere hacerse la ilusión de que sigue siendo el jefe. Para darse esa satisfacción y hacer un acto que acredite su jefatura, ha dirigido una carta circular á diputados y senadores de la mayoría convocándoles á la reunión acostumbrada al principio de nueva legislatura.

La treta es inocente; el Sr. Silvela puede dirigir, echándose las de ganar, cuantas cartas le vengan en gana, pero... ¿probará que es el verdadero jefe? ¿No puede cualquier mortal abrogar esos títulos y dirigir la misma carta á senadores y diputados? Si por tal acto se probara una jefatura, todos podríamos erigirnos en jefes de las colectividades que quisiéramos.

Lo que probará en todo caso que Silvela sigue siendo el jefe, es la respuesta de los diputados y senadores acatando sus órdenes, y más que nada, el que sus indicaciones en las Cortes sean cumplidas sin discutirse. Si esto sucede, quedaremos plenamente convencidos de que el Sr. Silvela es el jefe de las mayorías y puede ostentar, al menos oficialmente, tal título con respecto á su partido. Pero no sucederá.

Seguros estamos de que las mayorías concurrirán á la Presidencia del Consejo, si no en total, en gran parte, á ofrecer sus servicios al general Azcárraga desentendiéndose por completo de Silvela, y lo harán así, porque en su propio interés está el facilitar la vida al nuevo gobierno.

No podemos creer que sea tanta la abnegación y dureza de epidermis del general Azcárraga, que se preste al papel desairado de que otro que no sea él reina y hable á las mayorías parlamentarias. Si cayera en la indigna debilidad de ser manejado por Silvela como muñeco de resortes y de hacer al gobierno compañía de histriones que representara con apuntador en la cancha su impopularidad y desprestigio serían tan rápidos, que no le darían tiempo ni aun para cumplir el fin principal que lo ha traído al poder.

Por mucho que se discutan los precedentes, no se hará creer á nadie que el caso de Jovellar y el de Martínez Campos, hechos presidentes del Consejo por Cánovas, tienen analogía alguna con el actual. Cánovas no tuvo que abandonar el poder en manos de nadie por desautorizado como Silvela, sino por conveniencias particulares ó políticas de momento y conservando su autoridad indiscutible.

El razonamiento de «El Nacional» al comentar el artículo de Silvela en la parte en que se le reprocha de la falta en algunos

ministros de interior satisfacción y de no haber querido mantenerse en su puesto cuando esos le censuraban, no tiene vuelta de hoja. He aquí cómo se expresa el citado periódico:

«De esto se alaba Silvela sin caer en lo que significa. El jefe de un partido ha de ser el primer creyente de su autoridad, porque si duda en este punto es un falsario usurpador. ¿Se allana al desacato por encontrarlo justo? Debe retirarse, no solo del gobierno, sino de la política. ¿Le desacatan sin razón? Debe arrojar á los rebeldes.

Eso hizo Cánovas. Porque no podía continuar en el poder sin el voto deshonroso de los rebeldes, dimitió para echarlos de su partido: mantener á éste en el gobierno sin su jefatura y con el voto de aquéllos hubiera sido reconocer la justicia del desacato ó la posibilidad de merecerlo.

Solo de Silvela puede ser la teoría contraria. Cuando un ministro le llame tonto, dejará el puesto hasta que se dilucide si lo es ó no lo es.

¡No ha de serlo el que desde la jefatura de un gobierno y de un partido se plantea él mismo ese pleito!

Por tonto, y tonto transcendental, según lo calificó Cánovas, ha perdido Silvela la jefatura del gobierno y la del partido y no volverá á recobrarlas. En vano es que escriba cartas á senadores y diputados, porque eso no le proporcionará otra satisfacción que la de vivir de ilusiones



Hipócritas pecadores

De cada cien que á rezar se ponen el Padre nuestro, no hay uno que á sus deudores quiera perdonar un céntimo. Dios no perdona las deudas precisamente por eso, porque los hombres le faltan continuamente al respeto. Quien dice por la mañana arredillado en el templo yo, perdono á mis deudores... enele mentir. Por ejemplo: si es el contrito devoto algún infame casero que nos ha citado á juicio para que sin miramientos nos ponga el juez en la calle con todos los trastos viejos solo porque no pagamos hace muchísimo tiempo el alquiler de la casa. Falta de pagos —¡no es cierto!— lo que falta no es el pago, lo que falta es el dinero.

¡Cómo se mentan señores al rezar el Padre Nuestro! ¡cómo se ofende al Altísimo! ¡cómo se gana el Infierno! ¡perdonanos nuestras deudas como yo perdono...! ¡Nécios! ¡si sois además de hipócritas pecadores y embusteros!

Juan de las Viñas.

Ingléses y boers

Hacia los límites del Sudoeste del Estado de Orange existe un pueblo llamado Philippolis, en el que se había establecido una pequeña guarnición inglesa que no sospecharía que los boers volverían á presentarse por aquella zona, declarada ya hace mucho tiempo en estado de pacificación absoluta.

La sorpresa de este destacamento debió ser grande cuando á raíz del decreto de anexión, de la fuga de Krüger y de la sumisión de burghers que tanto cantaron los ingleses, presentóse ante aquel lugar un núcleo de boers lo bastante numeroso para ponerle sitio y sostenerlo durante muchos días sin que la guarnición pudiera ni romperlo ni retirarse para ponerse en salvo.

Ha sido necesario que fuerzas británicas procedentes de otros puntos acudan en socorro de los sitiados y solo así ha podido el destacamento verse libre del asedio.

Este hecho, que no ofrece triunfos materiales que ostentar ni á ingleses ni á boers, constituye sin embargo por sí solo un síntoma que para la Gran Bretaña es más grave que una derrota, porque revela que los boers han conseguido extenderse de nuevo por todo el país conquistado, incluso por aquellas comarcas en que parecía menos probable su presencia, y esto á su vez demuestra que la acción de los ingleses es completamente ineficaz é impotente para reprimir á los republicanos é inutilizar sus planes.

Puede el ilustre Chamberlain apuntarlo en su cartera á continuación de su discurso imperialista como lo anotamos nosotros y anotaremos cuantos se vayan sucediendo en el teatro de la guerra, que serán muchos y durante mucho tiempo.

X.

Nota del día

El Sr. Sánchez Toca ha expuesto en una *interview* el plan de las reformas que proyecta en su departamento.

Ha elogiado cumplidamente á su antecesor Sr. Gasset, asegurando que seguirá su obra redentora, introduciendo pequeñas modificaciones y reorganizando los servicios administrativos, sin perder de vista la nivelación de gastos é ingresos.

Ha manifestado que procurará realizar obras nuevas que den trabajo y ocupación á los obreros, respetando la cantidad de millón y medio consignada al efecto por el Sr. Gasset, asegurando que destinará una anualidad para realizar las que se hallan pendientes.

Ha explicado el origen de la frase «política hidráulica».

En lo que afecta á montes ha manifestado que piensa sustraer de los gobernadores civiles algunas de sus atribuciones, que hoy sólo constituyen un arma electoral, dándolas á los ingenieros de las divisiones forestales.

Ha dicho que á medida que vayan

extendiéndose los cultivos creará nuevos cargos.

Ha afirmado que trata de reformar las Juntas Consultivas, reduciendo el personal de las mismas.

Los transportes terrestres constituyen otra de las materias á las cuales piensa dedicar atención preferente.

Al efecto citará á las compañías ferroviarias y les propondrá la revisión de las tarifas para reducir las.

Estudiará los medios de fomentar los cultivos.

Procurará vencer las rivalidades que existen entre ganaderos y agricultores.

A las siete de la tarde de ayer apareció una partida, al parecer de carlistas, compuesta de 20 hombres, que ha hecho frente á la guardia civil.

Esta ha disparado, resultando un muerto y dos heridos.

La presencia de la guardia civil ha dispersado á la partida, que se ha internado en las vecinas montañas.

Comunican de Barcelona que en Badalona apareció una partida de 24 hombres.

Seis guardias civiles y cinco carabineros encontraron á los sediciosos, mataron á uno y se apoderaron de tres Remingtons.

En Barcelona ha sido detenido el titulado general carlista Solivar, á quien se supone jefe de esta intención. «La Epoca», hablando de este suceso, dice que hace días se recibió un telegrama de París anunciando que corría el rumor de que los bajistas preparaban un levantamiento para luchar con el descenso de los fondos públicos.

La partida entró formando tres columnas y dirigiéndose por diferentes sitios al cuartel de la guardia civil.

Los insurrectos llevaban boinas y gritaban «Viva Carlos VII».

Confirmase que hubo un muerto y un herido.

El primero cayó en la calle de la Industria.

Por la población patrulla la benemérita, y en estos momentos reina tranquilidad completa.

Como siempre hay alguien que cree que se trata de manejos bursátiles, con objeto de acentuar la baja en visperas de la liquidación.

Recuérdase á este propósito el asalto del cuartel del Buensuceso, realizado por gente pagada por los bolsistas, verificado también en día festivo.

El Sr. Ugarte dice que el capitán general de Cataluña, con quien ha conferenciado telefónicamente le ha comunicado que la partida de Badalona no tiene ninguna importancia.

Añade que es un movimiento completamente fracasado que no tiene ramificaciones.

La partida va perseguida por secciones de caballería y dos compañías de infantería.

También ha dicho que los insurrectos detuvieron á un tranvía, y solo hicieron frente á la benemérita y carabineros.

Estas fuerzas les mataron á uno y les hirieron á dos.

El resto de la partida, huyó hacia Moncada.

Créese que serán copados si no lo gran disolverse, internándose en los montes.

El ministro de la Gobernación dice respecto á la partida que es el cumplimiento de una jugada de bolsa preparada estos días.

Los gobernadores de las Provincias Vascongadas y Navarra telegrafían que allí reina tranquilidad completa y no hay temor de que se altere el orden.

Los mismos carlistas protestan contra el movimiento.

De todas partes

LA NIÑEZ DE UNA REINA

El escritor holandés De Wit refiere en las *News Wiener Tageblatt* varios hechos anecdóticos ocurridos durante los primeros años de la vida de la joven reina Guillermina, y cita algunas frases de ésta, que datan del tiempo en que aún jugaba con las muñecas.

Mucho tiempo antes de que pensara coronarse y en su matrimonio, la augusta niña concibió el propósito de dirigir un manifiesto á su pueblo.

El hecho, que no deja de ser curioso, ocurrió en las siguientes circunstancias:

«Cierta noche, entregada en absoluto á la alegría que le causaba el juguete que aquel día le habían regalado, Guillermina se desentendía de las indicaciones de su aya recordándole que ya había llegado la hora de acostarse.

La niña, con una entereza de carácter digna de una Orange, repeta:

—¡No quiero ir á la cama! ¡No quiero!

Se llamó á la reina madre, pero su mediación resultó igualmente infructuosa.

Viendo que por la persuasión no se conseguía resultado alguno, determinó la reina madre que sus más contemplaciones se acostara á la voluntariosa reincita.

Así se efectuó; pero no bica la niña se vió en el hecho, incorporándose sobre las almohadas, dijo con gracioso énfasis:

—¡Está bien! Mañana mismo le contaré á mi pueblo... que... ¡que me acuestan cuando quiero jugar! Y rompí á horar hasta que se quedó dormida.»

DOS TESTAMENTOS NOTABLES

El opulento marqués de Rute, recientemente fallecido en Inglaterra, ha dejado en su testamento instrucciones formales ordenando que su corazón sea enterrado en el Huerto de los Olivos, próximo á Jerusalén, y que su cuerpo descansa en el panteón de su familia.

La primera de dichas disposiciones parece estar inspirada en una antigua superstición escocesa, según la cual el histórico lugar citado es el punto desde el cual será más fácil el acceso al cielo el día del Juicio final.

El corazón según las teorías escocesas —es el receptáculo del alma, y la familia del ilustre difunto, conformándose con aquéllas, se prepara á emprender el viaje á Palestina, con el fin de depositar en la cumbre del santo monte parte de los despojos mortales

del que en vida fué hombre dotado de gran inteligencia, pero juguete tam- bien de todas las supersticiones de su raza.

El segundo testamento no deja de ser tan curioso como éste, si bien desde otro punto de vista.

El capitán Clayton, recientemente fallecido en Niza, á la edad de treinta y nueve años, lega á sus hijos, Diana y Leonor, la suma de tres millones y medio de francos con la condición de que no han de contraer matrimonio ni con ciudadanos americanos ni con israelitas.

Lo de Onda

Antesyer se desarrollaron en el pueblo de Onda durante la mañana y la noche, algunos sucesos que causaron la consiguiente alarma.

Es costumbre inmemorial en aquel pueblo correr en ese día un toro alquitranado, espectáculo que llevaba á dicho pueblo gran número de forasteros con lo que las tiendas y comercios hacían un regular negocio.

Este año, por orden del Sr. Gobernador civil de la provincia, se había prohibido el toro alquitranado y el celoso Alcalde de Onda, nuestro querido amigo D. Vicente Tan con objeto de evitar un conflicto de orden público dispuso con muy buen acuerdo que ese día no se corriera el toro ni alquitranado ni sin alquitranar.

Desde por la mañana habían llegado á Onda muchos forasteros que al enterarse de que no había toros fueron formando un numeroso grupo frente á casa del Alcalde y pidieron á grandes voces que se torara el toro por la tarde; así se convino y se ordenó la construcción de barreras corriendo aquella tarde un toro.

Llegó la noche y el toro aún andaba por la calle hasta las ocho próximamente en que los aficionados consiguieron encerrarlo en el corral.

Encerrado el toro empezaron á pedir que se alquitranara y al negarse el Alcalde, una avalancha lo menos de mil personas empezó á vociferar frente á casa del Alcalde y comenzaron á llevar piedras y caer cristales, cerradas las puertas de casa del Sr. Tan el populacho valiéndose de gruesos maderos trató de derribarlas y viendo que así no lo conseguían pronto sonó la voz que con patético se conseguía.

El tumulto era considerable y la creación adquirida verdaderos caracteres de gravedad cuando apareció en la puerta de la casa del Sr. Tan, donde se hallaba, el comandante del pasato de la guardia civil diciéndoles que corrieran el toro.

Aquella ola de carne humana se trasladó al corral donde estaba encerrado el toro, sujetáronle con una cuerda y pronto estuvo el bicho dispuesto á ser embolado, operación que llevaron á cabo con gran rapidez algunos forasteros peritísimos en esa faena.

Ya el toro en la calle, renació el orden la gente se divirtió y no hubo que lamentar ninguna desgracia.

La puerta de la casa del Sr. Tan ha sufrido desperfectos de consideración y las puertas balcones la reptura de algunos cristales.

Fué una verdadera fortuna que tanto el Alcalde como el jefe de la Guardia civil no dispusieran de elementos suficientes para imponer por la fuerza el respeto debido á las disposiciones de la autoridad, pues en ese caso no es aventurado suponer que hubiera sido un verdadero día de luto, dada la exaltación de la muchacha forastera que acudió al pueblo á presenciar la corrida del toro alquitranado.

Suponemos que el Juzgado averiguará qué éntes han sido los autores y

promovedores del desorden y de la rotura de las puertas y cristales de casa del Alcalde.

CRONICA

A nuestro muy querido amigo el Diputado por Morella Sr. Conde de Albay se lo ofreció por el ilustre señor Presidente del Consejo de ministros general Azcárraga apenas solucionada la última crisis la Subsecretaría de la presidencia. El jefe del Gobierno telegrafió á Paris en donde se encontraba su sobrino el Conde de Albay, y éste contestó refusingo dicho cargo que le ponía en condiciones de llegar á los primeros puestos en la gobernación del Estado.

El Diputado por Morella, consecuentemente con su historia dentro del partido que dirige el Duque de Tetuán, no acepta un envidiable puesto en la política dando maestros de desinterés, disciplina y seriedad poco comunes.

El Sr. Conde llegó antesyer á Madrid en el subexpreso de Paris y visitó inmediatamente al jefe del Gobierno para expresarle su agradecimiento por la distinción que le había dispensado al ofrecerle la Subsecretaría de la presidencia y expresarle que no aceptaba el cargo.

Se espera que el nuevo ministro de la Guerra publique el llamamiento á filas de los soldados del reemplazo de 1899 y anteriores que han sido declarados tales para servir en el ejército.

La madre de nuestro querido amigo el alcalde de esta capital D. Joaquín Peris, ha experimentado mejoría en la indisposición que viene padeciendo hace unos días.

Nos alegramos infinito deseando un pronto y completo restablecimiento.

Los vecinos de la plaza de Tetuán han prorrogado las fiestas durante el día de ayer.

Por la tarde hicieron corrida de toros en la Plaza de Toros y por la noche celebraron el término de las fiestas con grandes bailes.

No se ha registrado la menor desgracia.

Ahora, cada muchacho á su olivo.

Esta mañana ha presentado la dimisión de la Dirección de Caminos provinciales nuestro distinguido y querido amigo D. Mauro Sarret, que en el poco tiempo que ha desempeñado el cargo, ha sabido captarse las simpatías de todos los Sres. Diputados.

El ingeniero Sr. Sarret, joven, de inteligencia, abogado y emprendedor, se había propuesto estudiar la riqueza inexplorada de esta provincia y tenía ya un estado del río Mijares para el aprovechamiento de los saltos de agua que en el mismo existen; por estos motivos, á parte de sus condiciones puramente personales, sentimos la marcha á Madrid del distinguido amigo.

En provincias, tenemos la desgracia, de que la gente nueva que va, pase como chispas eléctricas por la atmósfera, yendo á caer en Madrid, centro de atracción de los que ven un horizonte profuso de legítimas esperanzas.

Tenga la seguridad al Sr. Sarret, de que en esta ciudad muy buenos recuerdos y mejores amigos, que alientan su marcha y le desean grandes progresos en su difícil carrera.

Esta tarde hemos saludado á nuestro querido amigo el ilustre abogado y médico de Onda D. Vicente Sanz.

Ayer en el tran de las cuatro de la

tarde salió para Valencia nuestro querido amigo el notario de Villena, D. Rafael Fabra.

—AVISO La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón avisa que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 60 del Reglamento de este Establecimiento, se señala el 5 del próximo Noviembre para la venta en pública almoneda de los lotes de efectos existentes en sus almacenes en garantía de préstamos ya vencidos ó que vayan hasta el día 4 del citado mes.

Los interesados que desean renovar sus préstamos, podrán efectuarlo hasta el día 4 del entrante Noviembre en las horas de despacho.

—En la Secretaría del Ayuntamiento de Burriana se encuentran de manifiesto las listas electorales del Padrón de edificios y solares para el año 1901 con el fin de que en el término de quince días presenten las reclamaciones que se crean pertinentes.

—Dentro de tres días comenzará la feria en esta ciudad y á no impedirlo el tiempo promete este año estar muy animada.

Por de pronto ya están casi todas las casetas comprometidas, pues el número de feriantes excede este año á los anteriores.

Mañana á las diez se verificará en el Ayuntamiento el reparto de casetas á los feriantes.

La compañía del Teatro está haciendo grandes preparativos para poner en escena primero el Tenorio y después las nuevas obras que tiene anunciadas.

—Hoy ha salido delegado por el Gobernador para la formación de las cuentas municipales de los pueblos de Geldo y Gítova, D. Ramón Paig Pizcueta.

—Durante los días 27 y 28 se recaudaron por concepto de Consumos 1880 62 pesetas 1458'63 respectivamente.

—Durante los días 20 y 21 se han inscrito en el Registro civil 2 nacimientos 4 defunciones y 4 casamientos.

—Esta tarde hemos presenciado un acto que demuestra bien á las claras el péjimo estado en que se encuentra el material que usa el tranvía del Grao á Castellón y Onda.

Llegó á las dos el convoy á la Plaza de la Paz y allí sufrió la locomotora una avería de las muchas que á diario se observan.

Medis hora han invertido los maquinistas en el arreglo, en medio de la mayor hilaridad de los viajeros y con pocas de madera y quizás alguna sega, han podido evitar el escape de vapor en cuya forma pudo ponerse el tren en movimiento.

¡A qué tristes consideraciones se presentan estos hechos!

Tantas veces hemos hablado de esta empresa que, sea la garganta, nos es imposible ya levantar la voz.

¡Dios nos pille confesador!

—Nuestro buen amigo Sr. Castelló y Tárrega nos ha comunicado esta mañana un caso notable de fecundidad ocurrido en Vall de Uxó.

Se trata de una pobre mujer que hace unos días dió á luz cuatro niñas que tan solo vivieron breves momentos.

Todo el pueblo ha desfilar por la casa de la agraciada, y después han visitado el Cementerio donde se encontraban aún depositados los cadáveres de las cuatro criaturas.

Lo triste de este caso es, que la madre se encuentra tan grave que se desconfía poderle salvar.

Dios quiera no se cumplan los vaticinios de la ciencia y recobre la perturbada la salud en breve plazo. Tal es nuestro deseo.

—La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana habiendo adoptado entre otras los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Navajá, correspondientes al ejercicio económico de 1885-86; las de Cirat del año 1891-92 y las de La Jana del año económico 1893-94

Informar el recurso interpuesto por Manuel Chamorro Gamir, sepulturero de Barriana, exigiéndose de una multa de 25 pesetas impuesta por la Alcaldía de dicha villa, por haber tenido insepulto en el Depósito del Cementerio un cadáver dos días.

Recordar al Alcalde de Lacans, devuelva cumplimentado el pliego de rapasos formulado á las cuentas carcelarias del partido judicial correspondientes al año económico 1897-98.

Conceder á los concorres vecinos de Vall de Uxó, José Mingarro y Mariana Esteve; el prójimo auto de la exposita Mariana Luz Estrali.

Aprobar una cuenta de gastos ocurridos en las habitaciones que ocupa el Sr. Gobernador civil de la provincia.

Y aceptar la dimisión presentada por el Director J. de Caminos provinciales D. Mauro Sarret, por haber ingresado en el Cuerpo de Ingenieros de Obras Públicas, quedando la Compañía satisficha del celo é insistencia con que ha desempeñado el mencionado cargo.

SUCESOS

Robo en Alfondeguilla

Con fecha 27 del actual el alcalde de Alfondeguilla comunica que entre once y doce de la noche anterior ha sido robada de la casa Ayuntamiento la caja en la que se guardaban los fondos de aquel municipio los que ascendían á 268 47 pesetas así como también un recibo por valor de 200 pesetas á formalizar empesado por el depositario Antonio Juan Ll. ps, las cartas de pago de los ingresos verificadas á la Hacienda por haberes y pagos de los empleados de aquella municipalidad correspondientes al último trimestre del año anterior y 1.º y 2.º del actual y además de noventa é cien pesetas que procedían de dichos descuentos y se guardaban en poder del depositario de aquel municipio.

Añade que el Juzgado instruye diligencias sin saber hasta la fecha quién sea el autor de este robo.

En Alfondeguilla, unos ladrones han tenido la ocurrencia de entrar en la casa del Ayuntamiento y llevarse la caja de fondos municipales con el contenido.

Buen se vé que en estos tiempos de progreso los aficionados á lo ageno se llevan hasta la piel.

Lo más chocante de este singular esmoote, es lo siguiente:

No había fractura en ninguna puerta, no han quedado huellas de que entrasen en cuadrilla á practicar el robo y sin embargo se practicaron registros en todas las casas del pueblo menos en aquellas de las que pueden tener las llaves de la casa de la Villa.

Cada cual atiende las instrucciones como le place.

Este es el mundo.

Denuncia de armas

en Cincorres

En la tarde del 23 del corriente estando de servicio la pareja del puesto de la guardia civil de Cincorres le cogió una escopeta por carear de la

cencia al vecino de la mesa de Encorta Pablo Pitarch García natural de Ares del Maestro por lo que fué denunciado al Juzgado.

Otra en Alcalá

La Guardia civil del pueblo de Alcalá lo ha cogido una escopeta de pistón por carear de licencia al vecino de aquel pueblo Vicente Vinuesa Herrera, la que ha sido entregado al juzgado.

Robo en Vinaroz

De ocho de la mañana á tres de la tarde, penetraron ladrones en el tejado que el vecino de Vinaroz, Joaquín Sabirata J. mano, posee á once kilómetros de distancia de dicho pueblo, y cuando esto y su mujer se encontraban ausentes, llevándose los ladrones como tres barchillas de judías.

Dado cuenta de este hecho al comandante del puesto de la guardia civil del repetido pueblo, procedió á practicar diligencias que dieron por resultado la detención del vecino de Alcanar (Tarragona). Fernando Batrán, sugeto de malos antecedentes creyendo sea cómplice de dicho robo por haberse confesado autor de otro de algerrobá verificado hace poco tiempo en una finca del pueblo de Alcanar. Por lo que ha sido entregado al juzgado.

Detención en Barracas

El retivo sargento de la guardia civil del puesto de Barracas, cumpliendo órdenes del juzgado de V. ver, ha detenido á Alberto Licandro Vivas, obrador en la Fuente del Ceper, del término de Albenos, á Narciso Alegre Aguilas habitante en la mesa de Pal término de Mazanara y á Narciso Donate Palomar de Albenos; estos individuos se suponen cómplices ó por lo menos testigos presenciales del asesinato cometido hace poco en la persona de Juan Terracón Monte, entre las jurisdicciones de Pina y San Agustín, y de que ya tienen noticia nuestros lectores.

LA AVENTURA DE MR. JOUVE

(CUENTO)

I

Mr. Jouve, que el día anterior había tomado posesión del cargo de secretario general de la prefectura de policía, contemplaba las molduras de madera de su elegante despacho, echando tal vez de menos el empleo análogo que acababa de desempeñar en Avennia.

El portero entró en el despacho del secretario y presentó una tarjeta á su jefe.

—¡Que pase adelante! —dijo monsitur Jouve. Y se levantó para atender á la visitante, la cual tomó asiento en una butaca que el sito funcionario le había indicado con el gesto.

Mr. Jouve la miraba con asombro, porque en realidad se hallaba ante una mujer extraordinariamente hermosa y elegante.

—¿Qué desea V., señora?

—He aquí el objeto de mi visita. La desconocida habló de una reclamación que no hace al caso, y que de luego fué bien acogida por el secretario.

—¡Perfectamente! —contestó monsitur Jouve.—¡Ya veremos de arreglar ese asunto á gusto de usted!

Y después se preguntó: ¿Dónde atreverme ó no á mostrarme galante con esa mujer?

El bueno del secretario pensó en sus cuarenta años, en su calva, en su mal enredada barba, en su falta de elegancia, temeroso de que aquella encantadora criatura se riera de sus pretensiones.

Mr. J. pres. de la d. se al. d. d.

al cabo de diez minutos de fingida atención, la desconocida prometió á Mr. Jouve que al día siguiente, por la tarde, lo aguardaría en la sala de espera de la estación de Lisaro.

Cuando la desconocida se hubiese retirado, dijo para sí el secretario: —¡Hay que andar con mucho tacto en este asunto!

¡Hay que evitar una emboscada! Si el bargo, no en balde tengo á mi disposición á toda la policía de París. Nada, por consiguiente, tan fácil averiguar quien es esa mujer.

Mr. Jouve se sentó ante una y consultó el registro donde están enumerados los servicios de la prefectura.

—¡Sociedad de pesquisas! ¡Es lo que me conviene!

Y acto continuo envió una nota para que la sección de pesquisas le con urgencia noticias acerca de la inscción social y de la moralidad. Fernanda Villiers, 192, avenida de Clichy.

Al día siguiente por la mañana apenas habido entrado Mr. Jouve en su despacho, se puso á abrir la correspondencia que tenía en la mesa, que encontrara lo que con tanto afán buscaba.

—¡B'hi! —exclamó— ¡vendrán informes que he pedido en el correo de las once! Por lo visto no por om la debida actividad de la sección que me he dirigido!

El secretario se fué á almorzar haber obtenido las noticias esperadas y no hubo plato que no le pareciera apetitible.

Mr. Jouve estuvo muy impaciente toda la tarde en medio de las pesadas llamadas del teléfono, que le sabían profunda impresión; pero la de la sección de pesquisas no llegaba nunca.

El secretario dió orden de que le entregasen tan pronto como la janan á la oficina.

Dieron las tres, las cuatro y...

A las cinco y cuarto dijo para sí: —¡No tré, no!...

Pero á las cinco y media asistió á una mujer tan hermosa! Y salió á la calle y tomó un traje de punto, diciendo al cochero: —¡A la estación de San Lázaro!

II

Al llegar al día siguiente á su despacho, lo primero que vió Mr. Jouve en la mesa fué el siguiente documento:

PREFECTURA DE POLICIA

Sección de pesquisas

Informes solicitados por el secretario general de la prefectura de policía acerca de madama Fernanda Villiers, residente en Paris, avenida de Clichy.

Casada con un tenedor de libros de la casa Bessons y Compañía, educada en la calle de Chateaudun madre de un niño de tres años; madama Villiers no goza de buena reputación desde el punto de vista de la moralidad, estando probado que ha tenido varios amantes.

Anoche mismo, á las seis de la tarde se hallaba en la sala de espera de la estación de San Lázaro, donde permaneció, aguardando la llegada de un galán.

Con efecto á las seis y cinco minutos se unió á ella un hombre de cincuenta años de edad, bien constituido y calvo, con el cual salió de la estación.

La pareja subió al coche número 10 y se dirigió al restaurant Ollivier de los Campos Eliseos.

Fernanda Villiers y su amigo comieron en el cuarto número 10 el cual estuvieron hasta las nueve de la noche.

A esa hora partió ella por un lado y él acompañante por otro al cabo de diez minutos y después de haber

de En- natural de que fué de. alá de Al- scopeta de cia al ve- ata Vinuesa atregado al PROZ a tres de la ones en el marzo, Juan- seco á once a de dicho en mejr se avandose los hitlas de ju- hecho el co- guardia ci- procedió á dieron por el vecino de cuando Bel- antecedente dicho robo ator de otro hace poco tlebo de Al- entregado arracas la guardia e, campien- de V. ver, ha ro Vivas, co- pr, del tér- ceiso Algé- esia de Paul y á N. scio- ates; estos plicios ó por oles del sé- co en la per- ante, entre y San Agn- uelias nue- R. JOUVE anterior ha- cargo de se- factura de molduras de despacho, a el empleo desempeñar despacho del argeta á su —dijo mon- para sala- tomó asiento funcionario esto. un asombro, ba ante una hermosa y ? mi visita. una recla- y que des- por el se- testó mon- es de arro- estadí do: «¿Do- me galante o pensó en calva, en su- alta de ele- aquella or- de sus de de. »

al cabo de diez minutos de fingida re- spondencia, la desconocida prometió á Mr. Jouve que al día siguiente, á las seis de la tarde, le aguardaría en la sala de espera de la estación de San Lázaro. Cuando la desconocida se hubo re- tirado, dijo para sí el secretario: —¡Hay que andar con mucho tiento en este asunto! ¡Soy aquí novicio y es preciso evitar una emboscada! Sin embargo, no en balde tengo á mi disposición á toda la policía de París. . . . Nada, por consiguiente, tan fácil como averiguar quien es esa mujer. Mr. Jouve se sentó ante una mesa y consultó el registro donde estaban enumerados los servicios de la prefectura. —¡Sección de pesquisas! . . . ¡Esto es lo que me conviene! Y acto continuo envió una nota pidiendo la sección de pesquisas la diera en urgencia noticias acerca de la situación social y de la moralidad de Fernand Villiers, 192, avenida de Clichy. Al día siguiente por la mañana, apenas hubo entrado Mr. Jouve en su despacho, se puso á abrir la correspondencia que tenía en la mesa, sin que encontrara lo que con tanto empeño buscaba. —¡B! —exclamó— ¡vendrán los informes que he pedido en el correo de las once! ¡Por lo visto no procede esta debida actividad de la sección á que me he dirigido! El secretario se fué á almorzar sin haber obtenido las noticias esperadas y no hubo plato que no le pareciese apetible. Mr. Jouve estuvo muy impaciente toda la tarde en medio de las perpetuas llamadas del teléfono, que le causaban profunda impresión; pero la noche de la sección de pesquisas no le daba sueño. El secretario dió orden de que se le entregasen tan pronto como la trajera á la oficina. Dieron las tres, las cuatro y. . . . Al las cinco y cuarto dijo para sí: —¡No iré, no! . . . Pero á las cinco y media añadió: —¡Es una mujer tan hermosa! Y salió á la calle y tomó un ca- rruja de punto, diciendo al cochero: —¡A la estación de San Lázaro! II Al llegar al día siguiente á su despacho, lo primero que vio Mr. Jouve en la mesa fué el siguiente documento: PREFECTURA DE POLICIA Sección de pesquisas Informes solicitados por el señor secretario general de la prefectura de policía acerca de madama Fernand Villiers, residente en París, 192, avenida de Clichy. Casada con un tenedor de libros de la casa Rouson y Compaña, esta- blecida en la calle de Chateaudun, y madre de un niño de tres años; ma- dama Villiers no goza de buena reputación desde el punto de vista de la moralidad, estando probado que ha tenido varios amantes. Anoche mismo, á las seis de la tar- de se hallaba en la sala de espera de la estación de San Lázaro, donde, al parecer, aguardaba la llegada de al- guien. Un efecto á las seis y cinco minu- tos se unió á ella un hombre de unos cuarenta años de edad, bien conserva- do y calvo, con el cual salió de la es- tación. La pareja subió al coche núm. 1815 que le condujo al restaurant Chavi- bert de los Campos Eliseos. Fernand Villiers y su amigo entra- ron á comer en el cuarto número 4, en el cual estuvieron hasta las nueve de la noche. A esa hora partió ella por un lado y él acompañante por otro al cabo de los minutos y después de haber paga-

do el importe de la comida, que había ascendido á 82 francos.» Toda la información, hasta el nú- mero del carruaje y la cuenta del res- taurant era completamente exacta. Mr. Jouve, secretario general de la prefectura de policía, se había hecho seguir á sí mismo por sus subordi- nados. Juan Madeline. Consecuencias El desdichado Gobierno del Sr. Sil- vels apenas tocaba con el dedo la piel de cualquier ciudadano, allí producía siempre grave lesión. Ha sido el Gobierno de la inespere- riencia por cuya causa dejó á su caída lesionados muchos y muy agrados in- tereses. Entre los numerosos casos que pu- diéramos citar, encontramos hoy un ejemplo que no debemos pasar por alto pues se trata de un querido amigo nuestro á quien debe Castellón res- pecto y gratitud. En 19 del mes actual se dictó el Real decreto referente á la jubilación forzosa de aquellos catedráticos cuya edad pasaba de 60 años, siguiendo la Real orden de 20 del mismo para su cumplimiento quedando por ello lesio- nados los agrados intereses del que fué catedrático de Francés de este Instituto D. Francisco Gil de Marti- corenas. El claustro de Alicante eleva por el o respetuosa solicitud al ministro del ramo, y para que forme cabal idea el lector de la gravedad del caso, preste atención á los dos siguientes párrafos que de la misma copiamos: «Con efecto, D. Francisco Gil de Marti corenas, que por azar de la vi- da y vaivenes de la fortuna tuvo que dedicarse á la enseñanza, á la edad cercana de setenta años, después de haber sido Relator por oposición y Real nombramiento de la Audiencia de Zaragoza, desde el 6 de Agosto de 1855 hasta el 15 de Diciembre de 1865, y haber estado dedicado á la ca- rrera del comercio, fué nombrado pro- fesor interino de Francés del Institu- to de Gerona, cargo que desempeñó desde el 3 de Abril de 1888 hasta el 12 de Agosto de 1891, y en virtud de oposición obtuvo en propiedad igual cátedra del Instituto de Castellón, por Real orden de 23 de Julio de 1891, de la que se posesionó en 12 de Agosto siguiente, habiendo sido trasladado por razón de concurso á la misma cá- tedra de este Instituto de Alicante, por Real orden de 26 de Mayo de 1896, plaza que ha venido desempe- ñando hasta su jubilación forzosa en 20 del actual. El Sr. Gil de Marti corenas es un catedrático dignísimo que ha desem- peñado con extraordinario celo y com- petencia en cátedra hasta el reciente momento de cesar en ella, pudiendo afirmarse, sin exageración ni ofensa para nadie, que su época ha sido la más esplendorosa y brillante de la en- señanza de francés en este Instituto. Al cesar en virtud de la jubilación forzosa establecida, solo lleva nueve años y dos meses de servicios como catedrático numerario, tiempo insu- ficiente para que se le clasifique nin- gún haber pasivo, aun cuando á lo servido en la enseñanza se acumule lo servido también al Estado como Re- lator de la Audiencia de Zaragoza. El porvenir y aun la realidad presente de este probo, dignísimo y ansioso fun- cionario, no es otro que la absoluta carencia de todo recurso, la más estu- penda é inesperada miseria. Si avan- zada edad no le permite improvisar otra profesión ni dedicarse á trabajos mecánicos de ninguna especie. Ante tan precaria situación y en defecto del amparo del Estado, sólo le espera

ó el albergue de un asilo ó la caridad pública ó privada de sus amigos y compañeros.» Después de leído esto habrá quien ven con triste mirada la caída del po- der de D. Francisco Silvels? BOLETIN RELIGIOSO Santos del día.—San Nazario ob. mr. y San Feliciano y Luciano martir De mediana.—Santos Claudio Marcello, y Victoriano mra. y Sta. Palagia. CULTOS Cuarenta horas en la Iglesia de las Monjas O-puchinas. PASATIEMPOS Solución á la charada del número anterior. CONSUELO — Charada Prima primera, dos tres llamando á todo, dos tercía porque un dos dos indicaba estar próxima una flor. Prima dos tres, nada fué de la segunda tercera la valiente, que logró ser alférez en la guerra. N. Migo. GEROGLIFICO A mi querido amigo Don A. G. H. Culto e Nombre Periódico, Eústico adjetivo enfermedad d Nombre fruto equinocoid. P. P. La solución mañana. GEROGLIFICO COMPRIMIDO Dedicado á Sixto Coxis. Rosas Río ceremonia Po sil Sixto Coxis Juan de las Vistas y nota da notas: fruta n Dios á nombre notas. A. G. H. Conferencia telefónica DESDE MADRID Madrid 29, 6'30 t. El Liberal Este periódico felicita el resultado que ha obtenido la Unión Nacional en la reunión verificada últimamente en Cádiz, lo que indica que aún existe país sano y dispuesto á las reformas. El Globo Como toda la prensa de gran circun- lación opina que no le faltará á la Unión Nacional el apoyo del elemento sano del país. El País También este periódico mira con cariño los derroteros que sigue la Unión Nacional y felicita á los unio- nistas por los resultados que van consiguiendo. Tampoco acepta El capitán de navío de primera clase Sr. Marqués de Ayallaneda tam- poco acepta la cartera de Marina. Se dice que funda su renuncia por el disgusto que existe entre los gene- rales de la armada, como también á la conjura que existe para no aceptar dicho cargo sin el aumento que creen necesario para el fomento de nuestra escuadra. Comisión médica El ministro de la Gobernación ha recibido esta mañana una numerosa comisión de médicos que han ido á vi- sitarle con el objeto de que apoye la colegiación forzosa. Más carlistas ó lo que fueren Se ha confirmado oficialmente que

en Igualada se han presentado más carlistas ó lo que fuesen puesto que aún no se sabe á cuántos cierra el bardo á que pertenecan estos revol- tados. López Guijarro Ha llegado á Tenerife en el vapor «Méjico» el que fué nuestro embaja- dor en Chile Sr. López Guijarro. Tan luego desembarcó, dicho señor, fué visitado por un periodista al que le dijo que los fines de la embajada debido á un incendio que tuvieron desparecieron; que poco á poco ha venido amortizando los perjuicios que causó el incendio y que es inocente de todo cuantas acusaciones lanzan sobre su persona como está dispuesto á probar. Romero Robledo en la Coruña Los amigos del Sr. Romero Roble- do están satisfechísimos del buen re- sultado que ha conseguido en jefe con el brillante discurso que pronunció. El Sr. Romero se encuentra cómodo y piensa pasar unos días en una quita- ta de recreo cerca de la Coruña para reposarse. Tan pronto se restablezca el señor Romero Robledo piensa reunir á sus amigos en el Teatro Principal, y se espera serán importantes las manifes- taciones que hará como también las buenas corrientes de inteligencia que existan con el grupo que dirige el Duque de Tannau. Declaraciones de Ugarte El ministro de la Gobernación se- ñor Ugarte dice que el discurso pro- nunciado por el Sr. Romero Robledo en la Coruña es insípido é insustan- cial y que los apóstrofos consignados por este hombre público no tienen ningún valor por ser apóstrofos merce- narios. Estas manifestaciones del Sr. Ugar- te han causado muy mal efecto en la opinión pues demuestra lo mismo que el Sr. Silvels pesó ó ninguna origi- nalidad para hacer chistes. Restablecido El diestro «Machaquito» ha sido dado de alta por tener cicatrizada la herida que últimamente recibió. Los boers Según las últimas noticias recibidas, los boers continúan obteniendo victorias en el Natal en donde han incendiado varios edificios y causado varias bajas á los ingleses. Recepción Esta mañana se ha verificado en Palacio el acto de presentar sus cre- denciales á la reina el nuevo embaja- dor inglés. Ha asistido el Gobierno. El embajador ha pronunciado un discurso en el que manifestó los bu- nos deseos de su reina por la propie- dad de España. Concedió la reina igual forma. El nuevo ministro No admitió la cartera de Marina el Sr. Vaiderrama. Se indica ahora á Ramos Izquierdo. Cada vez se pone esto más difícil. Visita comentada Los jefes de la guarnición de Ma- drid han visitado hoy á la Reina. Se cree relacionado este acto con la dimisión de Paviajeja. Hay quien asegura que este gene- ral antes de verse obligado á admitir este cargo pedirá el pase á la reserva. Los carlistas Se ha confirmado oficialmente que á más de la partida de Baidelona se han levantado otras en Barga, Montañe- lle, Catiella é Igualada y que frente á las partidas va un cura. Comentarios Es creencia general que la cuestión de las partidas podría hacer creer era una jugada de bolsa cuando sólo fue-

ran uno ó lo más dos; pero ya van más de cinco y esto dá á entender un movimiento general. Habla Linares Por más que diga este ministro que no concede gran importancia al movimiento de Cataluña, es lo cierto que reconcentran fuerzas y toman grandes precauciones. El «Heraldo» Recordando este periódico que no ha- ce mucho tiempo celebraron una gran reunión en Venecia los más destacados de los jefes carlistas. El «Correo Español» En su artículo de fondo se ocupa de las partidas de Cataluña y dice que de esto vino habiéndose hace tiempo en París y en Madrid asegura- ndo que todo esto es una campaña- da por asuntos burocráticos. Comentarios La nota del día es lo de las parti- das carlistas. Se habla de haber cortado líneas férreas y telegráficas. Habla Sagasta Al tener conocimiento el Sr. Siga- sta de los carlistas lo ha extrañado so- bremanera, pues no cree natural lo ocurrido. No se concibe, añade, atacar un cuartel en un punto donde existen vías de comunicación expeditas y en donde se puede con facilidad operar ó dispersar la guardia. Murciano ó andaluz El jefe de la partida de Baidelona; se asegura que es murciano ó andaluz capitanea á 50 hombres y no á 20 como se dijo en un principio. Nuestro corresponsal el Sr. Risig ha salido para dicho punto. Los valores Sea de ello lo que fuera es lo cierto que los valores han bajado tres enteros. Ultimos cambios Francos 33'25. Libras 00'00. Empréstito 91'00. DESDE BARCELONA Barcelona 29 6'30 t. La huelga Los cargadores se han presentado este mañana en el puerto en actitud tumultuosa. Al tope de trabajo los huelguistas han tratado de impedir que los «carqui- ros» hicieran la carga y descarga en los barcos. La Guardia civil ha tratado de de- fender á los «carquiros» y con este motivo ha habido carreras, sustos y paños. Los huelgas van tomando mal cariz y se tropiezan con muchas dificultades para conciliarlas. Ahora lo peor para los huelguistas es que el número de «carquiros» ha crecido y practican los trabajos muy á satisfacción de los patronos y éstos no quieren deshacerse de estos nuevos trabajadores. A. M. DESDE VALENCIA Valencia, 29 6 t. SERVICIO ESPECIAL Rumores En esta ciudad corren rumores de que en la provincia de Alicante se es- peren levantamientos carlistas. Hasta ahora nada se ha podido con- firmar, pero se insiste mucho sobre ello. El corresponsal. Una viuda que ha estado muy acomodada, desea tener dos estudiantes co- mo de familia. Darán razón en este estableci- miento tipográfico. Imp. a. c. de V. Bayo.

